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ЗА ВТРА  — ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ

Огромны масштабы строительства в нашем районе. С ним 
впрямую связана реализация планов по наращиванию про
мышленного производства, укреплению материально-техниче
ской базы сельского хозяйства, улучшению жилищных и 
культурно-бытовых условий трудящихся. По-прежнему в цен
тре внимания вопросы социального развития и- повышения 
народного благосостояния. В соответствии с установками 
XXVI съезда КПСС в текущей пятилетке концентрируются 
силы па завершении пусковых строек, увеличивается ввод 
действие основных фондов, идет реконструкция и техничес
кое перевооружение предприятий.

Слагаемые успехов строителей — внедрение прогрессив
ных методов организации строительства и производства ра
бот, активное применение новаторских инициатив, укрепле
ние дисциплины труда.

Среди строительных организаций нашей области, занятых 
на строительстве объектов сельского хозяйства Нечернозе
мья, победителем в социалистическом соревновании за пер
вое полугодие текущего года^ признан коллектив Тотемской 
межколхозной передвижной механизированной колонны объ
единения «Облмежколхозстрой».

План строительно-монтажных работ выполнен на 101 про
цент, по вводу жилой площади — на 168.

За большие успехи в труде коллектив МПМК награжден 
переходящим Красным знаменем обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и обкома ВЛКСМ.

НА СНИМКЕ: председатель профкома объединения «Обл
межколхозстрой» В. С. Степанов вручает переходящее крас
ное знамя начальнику МПМК В. А. Соколову.

'фото В. Жарова.

Все выращенное— убрать и сохранить!

БОЛЬШЕ 
ПОЛОВИНЫ

М О Л Н И Я

КОЛХОЗ «ВЕЛИКОДВОРЬЕ» ПЕРВЫМ В РАЙОНЕ 
ВЫПОЛНИЛ ПЕРВУЮ  ЗАПОВЕДЬ ХЛЕБОРОБА — ЗА 
ВЕРШ ИЛ ПРОДАЖУ ХЛЕБА ГОСУДАРСТВУ. 10 АВГУ 
СТА НА ХЛЕБОПРИЕМНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ ПОСТУПИ 
ЛО ИЗ ЭТОГО ХОЗЯЙСТВА 110 ТОНН СЕМЯН ОЗИМО!; 
РЖИ.

КОЛХОЗ ПРОДОЛЖАЕТ СДАЧУ ХЛЕБА ГОСУДАРСТ 
ВУ. СВЕРХ ПЛАНА БУДЕТ ДОСТАВЛЕНО НЕ МЕНЕ* 
30 ТОНИ ПРОДОВОЛЬСТВЕННОГО ЗЕРНА.

ПОЗДРАВЛЯЕМ ТРУЖЕНИКОВ КОЛХОЗА С БОЛЬ 
ПЮИ ТРУДОВОЙ ПОБЕДОЙ!

РАИКОМ КПСС, РАЙИСПОЛКОМ, 
УПРАВЛЕНИЕ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА.

Заботу— семенам льна
В нынешнем году наш район 

должен продать 305 тонн льно
семян и 680 тонн льноволокна. 
В районе 13 льносеющих хо
зяйств, из них десять семеновод
ческих. Из 1870 гектаров, за
нятой под лен площади, 1511 
гектаров — леи сорта «смолен
ский», 313 гектаров — «све
точ», ''4в гектаров — «про
гресс». j

Уборка является одной из 
наиболее сложных работ в льно
водстве. От своевременности и 
качества проведения уборочных 
работ в значительной степени 
зависят итоги труда льноводов. 
Лен выращивают для получении 
волокна и семян, поэтому уби
рать его нужно в такой период 
созревания, когда стебель льна 
содержит наибольшее количест
во хорошего волокна, а коробоч
ки могут дать семена, годные 
для посева — это ранняя жел
тая спелость. Особенность ны
нешней уборки заключается в 
том, что созревание происходит 
неравномерно. Убирать его нуж
но в зависимости от спелости 
основной массы семян, а не 
ожидать созревания семян в ко
робочках, образовавшихся в ре
зультате вторичного цветения, 
потому что задержка с уборкой 
приведет к большим потерям.

В колхозах «Мосеево», имени 
Ленина на некоторых площадях

I

Ь совхозе «Тотемскнй» нынче собирают высо
кий урожай более 40 центнеров зерна с гек- 
**ра Но обмолотить хлеба • полдела. Очень 
иного ппемени п затрат требует доработка зерна. 
”  хозяйстве удалось решить эту непростую про- 
*уиму Тим построили мощное сушильное хозяЙ- 

способное принять и довести до посевных

кондиций яге мерно, поступающее за день с по
ли. Мыручасг земледельцев и конвейерная су
шилка.

НА СНИМКЕ: сушильное хозяйство совхоза 
«ТотемскиЙ».

Фото А. Тыкнна.

есть полеглый лен. Полеглые 
посевы комбайном убирают рань
ше, при этом стебли расчесыва
ются и выравниваются, часть 
подопревших и спутанных стеб
лей отходит в путанину. Теребят 
полеглый лен на пониженной 
с корост ч, но при повышенных 
оборотах вала отбора мощности.

При уборке изреженного льна 
надо уменьшить расстояние 
между зубьями гребней очесы
вающего барабана комбайна. Это 
достигается увеличением числа 
зубьев на каждом гребне с 26 
до 30 с удалением прокладок 
между зубьями в конце бара
бана.

В колхозах, есть льнокомбай* 
мы с вязальным аппаратом. Их 
применяют на участках с вырав
ненным высоким стеблестоем 
не засоренным сорняками. На 
больших же площадях применя
ют льнокомбайн ЛК-4Т с рассти
лом соломы на льнище. 13 этом 
случае одновременно выполняют 
три операции: теребление, об
молот и расстил. Это позволит 
разостлать соломку в лучшие 
сроки — в августе.

Во всех льносеющих хозяй
ствах есть пункты сушки льно- 
вороха, в эти страдные дни они 
должны работать круглосуточно. 
Чтобы всхожесть семян льна не 
снизилась, убранный лыюворох 
нужно просушивать сразу при 
температуре теплоносителя, не 
превышающей плюс 45 граду
сов.

Одним из первых в районе | 
начал теребление льна колхоз 1 
«Великодворье». 8 августа на 1 
склад льносемстаиции поступи- 
ли первые семь тонн льносемян.

Задача колхозов до 1 октября 
сдать государству всю льнопро- 
дп цию.

Е. ТЕПЛЯШОВА, 
агроном льносемстаиции. |

На заготовке сена в нашем 
колхозе успешно работало ком 
сомольско-молодежное звено 
под руководством Александра 
Жданова. На счету звена 208 
тонн напрессованного сена. Как 
только началась жатва хлебов, 
члены эвена приступили к прес
сованию яровой соломы. Уже 
свыше ста тонн этого корма за
прессовано в кипы и уложено 
в скирды. Это больше полови
ны задания.

Звено располагает двумя 
пресс-подборщиками. Одним из 
них управляет опытный меха- 
ннзатор И. А. Солдатов. Вла
димир Сивцев на технике тру
дится недавно, но рядом с та
ким умелым наставником, как 
Николай Александрович, дела 
у него идут также успешно. 
Сергей Богданов на тракторе 
Т-40 в агрегате с граблями 
КВК-6 сгребает солому после 
комбайна, образуя один валок 
из двух. Этот прием позволяет 
увеличить производительность 
прессов.

Сергей Попов и Сергей Деж
нев ведут укладку кип в скир
ды. Все члены звена трудя тся 
добросовестно, с молодым задо
ром. КаждьШ—стремится рабо
тать с наибольшей отдачей. 
Свое задание — запрессовать 
200 тонн соломы — звено ус
пешно выполнит. Это будет хо
рошим подспорьем в зимнем ра
ционе животных. Основа четкой 
и слаженной работы засни — в 
коллективном подряде.

А. ЛОСЕВА, 
секретарь комсомольской 

организации колхоза 
«Никольский».

В любую погоду
КАЛУГА. Дожди не стали 

помехой в заготовке сена в кол
хозе имени Карла Маркса. В 
ненастные дни скошенную тра
ву здесь досушивают в... карто
фелехранилище. Умелое приме
нение техники позволяет делать 
эту работу без особых затрат. 
С покосов кипы сырой травы 
доставляют прямо в хранилище. 
Ее разбрасывают ровным слоем 
и круглые сутки «продувают» 
ьеитиллторами.

(ТАСС).

СВОДКА О ХОДЕ ПОЛЕВЫХ РАБОТ НА 10 АВГУСТА

Первая графа — наименование хозяйств, вторая — убрано 
зерновых в процентах к плановой, площади третья -- убрано 
за предыдущий день (в гектарах), четвертая средняя уро-
ж гм часть с гектара, пятая 
шестая — убрано соломы 
озимых (н процентах).

« Великодворье»
«Сигнал»
« i-е Мая»
Имени Ленина 
«Погореловский» 
«ТотемскиЙ»
«Север»
^Заветы Ильича»
<• Никольский»
«Мосеево»
«Красное знамя»
«Путь к коммунизму» 
«Большевик»
«Родина»
«Память Ленина»

По району

(в
вытереблен!
гектарах),

льна (в 
седьмая

процентах). 
!посеяно

64 22 22,7 35 231 19

56 25 24,0 4 170

56 1 ■— 25.4 • — 43

54 35 20.4 18 .118

51 78 23.5 12 162

50 8 42.7 211

50 19 23.1 '■ — , 42 6

48 14 20.8 3 87 —:

40 56 13.9 21 185 21

36 31 20.6 в 133
34 25 12,8 41 63

34 41 12,7 3 90 10

29 14 15,7 16 90 24

26 38 16.5 16 96 9
13 12 11.4 40 —

43 418 22 Л 16 1718 Ь
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ВЫ Ш Е РОЛЬ  
ПРОФСОЮ ЗОВ

Как сообщалось в печати, на 
очередном заседании Политбю
ро ЦК КПСС рассмотрен вопрос 
о задачах партийных организа
ций в связи с проведением от
четов и выборов в профессио
нальных союзах. В этом вновь 
проявилась забота нашей пар
тии о повышении их авторитета.

Профсоюзные организации 
колхозов, совхозов и организа
ций. обслуживающих сельскохо
зяйственное производство райо
на, объединяют в своих рядах 
свыше 3000 членов. Предстоя
щая выборная кампания должна 
способствовать росту их инициа
тивы, повышению роли в хозяй
ственном и культурном строи
тельстве.

Отчеты и выборы будут про
ходить на ответственном этапе 
завершения одиннадцатой пяти
летки и начала подготовки к 
XXVII съезду КПСС. И очень 
важно добиться роста активнос
ти профсоюзных комитетов, хо
зяйственных органов, трудовых 
коллективов за безусловное вы
полнение планов и социалисти
ческих обязательств.

Итоги работы за истекшее 
полугодие в сельском хозяйстве 
показывают, что отдельные кол
хозы района не справились с 
выполнением основных показа
телей. И будет правильно сей
час. при подготовке отчетно-вы
борных собраний, всесторонне 
проанализировать успехи и вы
явивши' ся недостатки.

В ходе кампании необходимо 
критически рассмотреть, как 
профсоюзный комитет обеспечи
вает выполнение коллективного 
договора в совхозах и организа
циях, соглашений по социаль
ным вопросам и охранз труда 
в колхозах, как заботится о 
создании надлежащих условий 
труда, быта и отдыха работни
ков, как добивается практичес
кого осуществления положений 
Закона о трудовых коллективах, 
своевременного выделения путе
вок на санаторно-куроротное ле
чение. Обеспечение высокой 
трудовой дисциплины, справед
ливое распределение квартир, 
защита прав, достоинства и че
сти рабочего человека, органи
зация социалистического сорев
нования — эти вопросы также 
не должны быть забыты.

В ходе отчетов и выборов 
необходимо обратить самое серь
езное внимание на готовность к 
обмену профсоюзных докумен
тов. Райком профсоюза работни
ков сельского хозяйства ставит 
задачу — закончить фотографи
рование всех членов союза к 1 
ноября 1984 года. Эта работа 
завершена лишь в колхозах 
имени Ленина, «Великодворье», 
совхозе « Погореловский». Слабо 
работают в этом направлении 
председатели профкомов колхо
зов «Мосеево», «Заветы Ильи
ча*, «Память Ленина», совхоза 
«Север». Времени до начала 
обмена осталось немного, и во 
всех профсоюзных организациях

К 40-летию Великой Победы

необходимо ускорить работу в 
этом направлении.

Профсоюзные комитеты в 
подготовке и проведении отче- | 
тов и выборов вправе рассчиты
вать на помощь партийных ор
ганизаций, что подчеркнуто в 
постановлении Политбюро ЦК 
КПСС.

Все мы, коммунисты, являем
ся и членами профсоюзов. Поэ
тому каждый из нас дол жги 
проявить максимальную' заботу 
о том, чтобы ответственная кам
пания во всех сельскохозяйст
венных организациях района 
прошла в атмосфере деловой 
критики и самокритики, способ
ствовала совершенствованию 
стиля и форм работы, развитию 
внутрисоюзной демократии.

Особая ответственность сей
час ложится на плечи членов 
партии, избранных в руководя
щие профсоюзные органы. Они 
должны служить образцом вы
полнения c b q h x  общественных 
обязанностей, показывать при
мер принципиальности и настой
чивости в борьбг за интересы 
трудового человека, за подъем 
благосостояния, усиление эконо
мической и оборонной мощи 
страны.

В профсоюзных органах сель
ского хозяйства района сегодня 
работает свыше 100 коммунис
тов — большая сила, способная' 
обеспечить действенное партий
ное влияние на всех участках 
производства.

К управлению профсоюзными 
делами необходимо смелее при
влекать рабочих, обладающих ор
ганизаторскими способностями.

Надо принять меры к тому, 
чтобы в новый состав профсоюз
ных органов не попали люди, 
равнодушные к нуждам Трудя
щихся.

Отчеты и выборы должны на- 
чкнаться с низовых профсоюз
ных звеньев — профгрупп. В 
районе их 80. Председателям 
профсоюзных комитетов необхо
димо оказывать практическую 
помощь групоргам в подготовке 
и проведении отчетных собра
ний.

По решению областного сове
та профсоюзов отчеты и выбо
ры в сельскохозяйственных 
профсоюзных органах должны 
начаться в августе и закончить
ся в сентябре. В октябре плани
руется проведение отчетно-вы
борной районной профсоюзной 
конференции.

Политбюро ЦК КПСС выра
зило уверенность, что отчеты и 
выборы в профсоюзных органи
зациях станут подлинным смот
ром этого важнейшего звена по
литической системы советского 
общества, еще выше поднимут! 
роль и значение профсоюзов 
как ленинской школы управле
ния, школы хозяйствования 
школы коммунизма..

А. ИГОШЕВ, 
председатель райкома 

профсоюза работников 
сельского хозяйства.

НОВЬ НАШ ИХ СЕЛ

ДОМ БЕЗ «ПРИМЕРКИ»
В любом комплексном прием

ном пункте сельской службы 
быта Псковской области можно 
заказать себе не только модный 
костюм, но и новенький ком
фортабельный дом или даже 
целую усадьбу. Фасон одежды 
выбирают по журналу мод, а 
дом — по красочным ’ катало
гам: в них десятки самых раз
ных проектов.

Псковское село сейчас стро
ит много. За нынешнюю пяти
летку здесь решено ввести в 
строй миллион квадратных мет
ров жилья — в два раза боль
ше, чем за минувшую. Строят 
колхозы и совхозы и подряд
ным, и хозяйственными ' спосо
бами. Реже сельчане решаются 
возводить себе дома сами— хло
пот много. Нужно и уметь стро
ить, и время для этого иметь, 
и строительные материалы ку
пить и привезти.

Эти заботы теперь взяли на

себя работники службы быта. В 
ее приемных пунктах можно 
оформить строительство дома 
что называется, «без пример 
ки». иначе говоря, — «под 
ключ». Новоселье справляют 
уже через два-три месяца. А 
кто хочет обойтись более деше 
вым вариантом, тот заказывает 
дом «полуфабрикат».

Много проблем пришлось ре 
шить, чтобы оказывать такие 
услуги населению. Служба бы 
та создала в области восемь 
участков ремонта и строитель 
ства жилья. Есть теперь у них 
свои производственные базы 
своя техника, св'ои спецналис 
ты.

Рано или поздно, но все по 
стройки нуждаются в ремонте 
Служба быта и тут готова при 
нять заказ — эта форма услу 
весьма популярна у населения 

Д. ЗВАНЦЕВ, 
корр. ТАСС.

БЕЛОРУССКАЯ _ССР. В ню 
не 1941 года рядовой Федор 
Журавлев был курсантом, се 
кретарем партийного бюро пел- ' 
новой школы 33 го инженерно 
го полка. С первых дней оборо
ны Брестской крепости смело 
встал он в ряды заи.,нты!кив 
цитадели, но 27 шеня при по
пытке прорваться с группой бай 
цов сквозь \ вражеское кольцо 
был тяжело ранен. Затем был 
плен, фашистские концлагеря и 
наконец, удачный побег... В 
1943 году Ф. Ф. Журавлев стал 
бойцом одного из партизанских 
отрядов Брестского соединения. 
Войну закончил комиссаром от 
ряда.

40 лет минуло с той погы 
Но память сердца попрелигему 
тревожит ветерана. И подому 
снова возврашастсп он сюда, 
в Брестскую крепость герой (iu 
снимке)-.

Фото ТАСС.

О т Кавказа до Берлина
Н. И. Цикин — уроженец Мосеевского сельсовета. Безусым 

юношей в грозном 1942 году он был призван в ряды Красной 
Армии, закончил военное училище и прошел славный ооевой 
путь, завершив его в Берлине, после войны живет в городе 
Макеевке Донецкой области, трудится в шахте «Кировско-за 
падная». Сейчас Николай Иванович — гость нашего города. Он 
решил поделиться с земляками воспоминаниями о незабываемых 
ратных днях.

«Черноморская равнина,
нашей славы не забудь. 

От Кавказа до Берлина 
мы прошли победный путь!».
В годы войны эта песня бы

ла самой любимой в нашей 
295-й дивизии. И, действитель
но, наши фронтовые дороги на
чались в городе Ахтырки Крас
нодарского края. Мы освобож
дали Кавказ. Донбасс, Украину. 
Молдавию. Затем по приказу 
Верховного главнокомандующе
го пятую ударную армию, в со
став которой входила наша ди
визия, перебросили в Западную 
Украину. В январе 1945 года, 
будучи на Сандомирском плац
дарме, дивизия перешла в на
ступление, освобождала Поль
шу и, наконец, штурмовала 
Берлин.

Я горжусь тем, что участво
вал в боях в составе 295-й 
стрелковой, которая дала Роди
не 16 Героев Советского Сою
за, 12 ее бойцов трижды были 
удостоены ордена солдатской 
Славы. Командовал пятой удар
ной армией генерал-полковник 
Николай Эрнестович Берзарин 
(первый комендант .Берлина), а 
возглавлял Первый Белорусский 
фронт легендарный Маршал Со
ветского Союза Георгий Кон
стантинович Жуков.

Наша дивизия награждена ор
деном Боевого Красного Знаме-. 
ни за освобождение Николаева, 
орденом Суворова II степени за 
Одессу и орденом Ленина — 
за взятие Берлина.

Особенно тщательно мы гото
вились к Ясско-Кишиневской 
операции. Впервыэ на базе на
шего стрелкового полка, артди
визиона, автоматной роты, взво
да противотанковых ружей был 
создан подвижной отряд под ко
мандованием полковника Нова
ка. Мы, молодые солдаты и офи
церы, усиленно тренировались. 
В сильный зной ежедневно про
ходили в полном боевом снаря
жении до 50 километров и 20' 
километров ночью по азимуту.

Наступление (после усиленной 
артподготовки) началось 20 ав
густа 1944 года на реке Днестр 
в район? городов Бутор. Шер- 
пены. Вендоры. Каждый взвод 
солдат нашего отряда, располо

жившись по машинам «Шевро
ле» и «Студебекер» буквально 
на плечах противника врывал
ся в села, вел усиленные бон 
в тылу у немцев, отрезал им 
пути к отступлению и громил 
по частям.

Вспоминается бой за город 
Котовск. Когда мы вступили на 
его улицы, фашисты открыли 
бешеный "огонь с чердаков, из 
окон домов. Мы, в свою оче
редь, ответили залпами, не 
сбавляя хода. Выехали в поле, 
а там на дороге танк подбит, 
снаряды в нем рвутся. При
шлось спешиться. Оставили ма
шины, развернулись в цепь и 
пошли в бой. Но тут с близкого 
расстояния по нам ударило не
сколько немецких орудий. На
ступление застопорилось. Тогда 
мы с командиром взвода Иван
киным взяли два станковых пу
лемета, зашли во флэнг к фа
шистским артиллеристам .и, уда
рив по ним, обратили их в бег
ство. Воспользовавшись пани
кой противника, дали серию бе
лых ракет (условный сигнал 
«Вперед!») своему отряду и 
продолжали преследовать врага..

При переходе из Ковельских 
лесов под Варшаву немцы, ви
димо. нас ждали. Несмотря на 
то, что была ночь и мы строго 
соблюдали все меры предосто
рожности, противник каким-то 
образом узнал о нашем прибы
тии. Раздались ьрики на рус
ском языке: «Привет пятой 
ударной армии! Быстрее насту
пайте — у нас чемоданное на
строение!».

На рассвете мы «послуша
лись» немцев, форсировали ре
ки Вислу и Шлицу и. сломив 
сопротивление врага, стали осво
бождать города и села друже
ственной Польши.

Я командовал стрелковым 
взводом. Будучи молодым и го
рячим, несколько раз поднимал 
бойцов в атаку, но силы были 
слишком неравными. Тогда я 
отослал связного за помощью. 
После того, как связной передал 
командованию координаты, на
ша артиллерия открыла огонь и 
подавила наиболее опасные точ
ки противника. Тотчас прибыл 
командир нашего полка подпол

ковник Пашкин, и мы вновь 
бросились в бой. Тут я получил 
несколько легких ранний. 
Командир полка перевязал миэ 
раны и отправил в тыл

Две недели я находился в 
полевом госпитале, затем полу 
чил месячный отпуск. Тогда 
же вступил в ряды Коммунис
тической партии.

16 апреля 1945 года после 
мощной артподготовки с Наост
ри не ко го плацдарма наши вой
ска по всей линии фронта пере
шли в наступление и через 
шесть дней ворвались в Бер
лин. 30 апреля был взят рейх
стаг. на следующий день в не
которых местах города продол
жалась затухающая иер'стр'л- 
ка. Но в центре столицы оста
валась большая группировка не
мецких солдат и гражданского 
насрлгния. Утром второго мая 
немцы колоннами стали сда
ваться в плен. Я с тремя бой
цами сопровождал 750 человек. 
Когда их вели через площадь, 
по колонне неожиданно ударила 
пулеметная очередь. Более 20 
человек были убиты, остальные 
бросились в рассыпную. Тогда я 
крикнул по-немецки: «Это про
вокация!». На выстрелы прибе
жали наши бойцы. Взяв пять ав
томатчиков. я проник на чер
дак жилого дома, ударил пуле
метчика по голове и сбросил 
его на мостовую, тем самым до
казав пленным, что это был 
действительно провокатор..

Пятого мая наша дивизия 
была переведена в восточную 
часть Берлина, в район Фрид- 
рихефельде. Восьмого прозвуча
ла тревога, и мы оцепили ули
цу до самого рейхстага. Вскоре 
показалась колонна легковых 
автомобилей, которые двигались, 
в шахматном порядке, за ними 
следовали грузовики с воору
женной охраной. Когда кортеж 
остановился у рейхстага, мы 
узнали, что прибыл Маршал 
Жуков подписывать акт о ка
питуляции Германии.

Затем были незабываемые 
минуты празднования долго
жданной Победы. В части мы 
накрыли столы, включили Ра* 
диоприемники. настроив их на 
Москву. В четыре часа утра 
девятого мая Москва известила 
об окончании войны. Что тут 
началось: стрельба, улыбки, по
здравления. слезы радости и 
печали по не дожившим до ми
ра. .

н. ЦИКИН, 
капитан запаса.

ОРГАНИЗОВАННО ПРОВЕСТИ ПОДПИСКУ
семья получала периодические

издания.

Задача общественных расир0' 
странителей печати, работник0* 
отделений связи и районного 
агентства «Союзпечать»-— обес
печить организованное проведе
ние подписки на газеты и жуР* 
налы на 1985 год. Оформление 
ведомств'иной подписки закан
чивается 31 августа, индивиду
альная подписка продлится А° 
1 ноября текущего года.

На днях в районном комитете 
партии состоялось совещание 
с общественными распространи
телями печати. Об особенностях 
подписки на газеты и журналы 
на. 1985 год и задачах по про
ведению этой важной кампании 
говорила инструктор районного 
агентства «Союзпечать» В. В. 
Шушкова. Она подчеркнула, что 
необходимо помочь людям вы
брать издание по душе, с уче
том производственной и общест
венной деятельности.

Заведующая отделом пропа
ганды и агитации райкома 
КПСС 3. А. Головина в своем 
выступлении подчеркнула, что 
периодическая печать * — мощ
ное средство коммунистического 
воспитания масс и формирова
ния общественного мнения. Она 
несет разнообразную информа
цию. мобилизует трудящихся па 
успешное осуществление реше
ний XXVI съезда КПСС. Пле
нумов ЦК КПСС. И поэтому на
до постараться, чтобы каждая
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ЦЕНА ПРАВИЛЬНОГО РЕШЕНИЯ
■ Строитель — о^на из самых 
поче.пых проф ccnii и стране.
Д ъ .'1 . В  l.C T i-p *.  М М Ы  i i .H j  0 .vi,
1 рсд! рпятге. цех; завод, гдс 
м >1 Труд» МСЯ, дороги, но IvOTO- 
рьш МЫ ( здим — 13С2 это де
ло РУ строителей. Мглпори- 
тшл1ьп систсмы. эле..траст» п- 
дпи. ьоемичесьие корабли и 
многое многое другое создг.ны 
рукамм инжен ров. мастерив., 
рабочих.

Совр мчингя стройка — это 
шеокс я организация труда, 
мощные скоростные Минины.
1 ласе нм специалисты. Ни в од 
ной 0 1  рас л и народного хозя/'ст- 
b:s ие 'ьзя обойтись без стрроите- 
л'П. И каждый объект, вэзподТг- 
мык^их руками, по-свосму ва- 
жмйс.Это можно видеть и на 
три Г/Г р? нашего райена, Пост- 
рсеиа новая асфальтовая доро
га в областной центр — и4 
стало проблемы с достав .ой 
пассажиров и грузов в Вологду 
Hi обратно: вспомните — чуть 

ролыне десятка лет назад жи
тели нашего района с н~терпе
нием ждали пуска в эксплуата
цию телевизионного ретрансля
тора, сейчас в каждой квартире 
светится по вечерам голубой

экран; буквально в последние 
Згоды ‘ построены современная 
городская школа в центре горо
да. терапевтическое отделение 
центральной районной больни
цы. городская газовая котель
ная, ряд промышленных объек
тов в городе и на селе. Все это 
дало положительныэ результа
ты-.

Большие задачи поставлены 
перед строителями страны 
XXVI съездом КПСС. Они кон
кретны по объемам и срокам 
и успешно решаются. Но есть 
у строителей, в частности в на
шем районе, и свои проблемы, 
отражающиеся на с р о к а х п у с 
ков в эксплуатацию сдаточных 
объектов, качестве строитель
ства.

Организация труда. Недостач 
точно внимания уделяется внед
рению новых,' прогрессивных 
форм труда. По методу бригад
ного подряда в районе работа
ют шесть строительных коллек
тивов. А всего насчитывается, 
только крупных, более 20. Мно
гое здесь зависит от инженер
но-технических работников, ру
ководителей строек. Доскональ
ное изучение всех особенностей 
подрядного строительства, ини
циатива в способах его внедре
ния с их стороны, грамотное 
разъяснение его преимуществ ̂  
рабочим, бригадирам —  вер
ный путь повышения эффек
тивности строительного произ-” 
водства.

Качество строительства. Оно 
неразрывно связано с дисципли
ной на стройке, степенью вос
питания в рабочих сознательно: 
го, коммунистического отноше-

З а в т р а  —

пня к труду. Там, где нередки 
случаи пьянства, прогулов, не
льзя ждать и высокого качест 
ва. Современному строит лю го
сударство способно дать пысо- 
I >ю квалификацию, ипе! но-по- 
лптич'сгое воспитание. На это 
иьгегенз и работа ип.сл пир 
тиГного, ксмсомэльского. эт:о- 
нгм,1'ч ского обучения. Но не 
ьо всех строительных организа- 
гнях райе н I эти школы дают 
соотпетстгующйй эффе:.т. Если 
в большинстве коллективов за- 
1 .ЯТ1 я регулярно проводятся с 
I ншенерно-техническими работ
никами, имеющими достаточ 
пым запас знаний, то рабочие, 
механизаторы часто остаются в 
стер: н \ В этом большая доля 
вины С£Мйх руководителей стро- 
е % отвечающих за эффектив
ность работы школ.

Социалистическое соревнова
ние. Хорошая организация его 
также требует всестороннего 
подхода. Не всегда имеет место 
гласность соревнования, переда
ча передового опыта, поэтому 
низка и его действенность.

Какое внимание уделяют этим 
трем важным вопросам строите
ли нашего района, видно по по

казателям их работы в первом 
полугодии. Сводку выполнения 
плана строительно-монтажных 
работ за шесть месяцев 1984 
года открывают Г1МК треста 
« Вологдасельхозмонтаж-» (130 
процентов), СУ треста «Волог
да л есстрой» (120 процентов), 
ПМК-15 (112 процентов), 
МПМК (105 процентов). Эти 
организации значительно увели
чили объем строительно-мон
тажных работ по сравнению с 
прошлым годом. А вот IIMK- 
1367, СМУ треста «Вологда- 
гражданстрой», ДРСУ, ДПМК-8. 
наоборот, снизили и допустили 
в первом полугодии отставание, 
не выполнили планы.

В итоге те организации, ко
торые в прошлом году иногда 
«лихорадило», вышли в передо
вые, а выполнявшие отстали.

Привычным стало отставания 
объяснять объективными причи
нами. Но. пусть они и сущест
вуют, все равно могут быть пе
рекрыты имеющимися резерва
ми. Например, в каждой орга
низации по-разному относятся к 
вопросам организации труда, ка
честву работ и соцсоревнованию. 
Есть где-то лучшие стороны, 
есть слабые места. Но редко 
услышишь о передаче передово
го опыта именно в разрезе этих 
фактов. Чаще можно услышать 
просьбу дать в долг автокран 
или поддон кирпича.

Есть у нас отличные коллек
тивы, дружные, работящие. Их 
задача — использовать резервы 
в комплексе, а отстающим — 
равняться на передовиков.

Собственное мнение на ре
шение того или иного вопроса 
имеет, наверное, каждый. Дру
гое дело, насколько правильным 
оно будет, какое влияние 
положительное или отрицатель
ное — окажет, если надо при
нять какое-то важное решении. 
В таких случаях прислушива
ются к людям опытным, способ
ным правильно решить, сделать 
верный вывод.

Должность прораба на строй
те. на первый взгляд, незавид
ная. И начальство требует, и 
рабочие. Первые хотят непре
менно сдать в срок объект и с 
хорошим качеством, вторые — 
чтобы всего на строительной 
площадке было вдоволь: кирпи
ча, раствора, железобетона, 
чтоб спецодежду выдавали в 
срок и в нужном количестве. 
А объектов на прорабском уча
стье хватает. Везде надо успеть 
побывать, дать указания, вы
слушать и жалобы, и предло
жения. Приходится все учиты
вать: распорядок работы и сво
ей, и рабочих, и руководства, 
чтобы все предусмотреть. По
этому строители знают: любой 
прораб может взять в руки ма
стерок каменщика или держак 
электросварщика, но не каж
дый каменщик сможет быть на
стоящим прорабом. Надо еще на
учиться руководить людьми, 
иметь собственное мнение и 
знать цену своему решению.

У прораба межколхозной пе
редвижной механизированной 
колонны Бориса Ивановича Во
локитина за плечами большой 
опыт строителя. Еще в 1959 
году, после службы в армии, 
пришел он на тотемскую строй
ку простым рабочим. Нужны 
были квалифицированные спе-. 
циалисты, и его сразу направи
ли на курсы каменщиков. Ка
менщики тогда были в особой 
цене. Большинство объектов 
строилось еще из дерева, ка
менщиков было мало. И все-та- 
ки в начале шестидесятых го
дов Борис Иванович смог при
обрести еще и специальность 
электросварщика. И в 1964 — 
65 годах участвовал в строи
тельстве Тотемского мясоком
бината. Потом его знания и 
опыт потребовались в РСУ (те
перь СМУ треста «Вологда* 
гражданстрой»). Когда начало

В большой коллектив сель
ских строителей межколхозной 
передвижной механизированной 
колонны, которую возглавляет 
В. А. Соколов, входит и брига
да Я. X. Аббасова. В ней девят
надцать человек, основная спе
циальность большинства из них 
— каменщики. Но могут быть 
и плотниками, и отделочниками, 
выполнять другие работы на 
объекте.

Вот и сейчас несколько че
ловек продолжают строительст
во сгльркого клуба в колхозе 
«1-е Мая», а большая часть 
бригады начала кладку стен ос
новного корпуса районной льно- 
семстанции. Объект большой.. 
Только длина его вместе со

развиваться строительство на 
селе, он перешел в межколхоз
ную строительную организацию, 
успев поработать два года в 
РСУ прорабом. И с 1973 года 
он на этой ̂ должности в МПМК. 
Сначала его участок обслужи
вал куст Мосеево — Середское, 
затем Борису Ивановичу пору
чи/ 1  и руководство Тотемским 
прорабским участком. То было 
без малого десять лет назад. 
Все объекты здесь построены 
не без его участия, и за это 
время в его трудовую книжку 
записана ие одна благодарность, 
а участок не раз выходил по
бедителем в социалистическом 
соревновании.

Практический опыт — . не 
единственная заслуга прораба 
Волокитина. Без отрыва от про
изводства, заочно, закончил он 
в 1969 году Вологодский стро
ительный техникум. Нелегко, 
конечно, было совмещать рабо
ту с учебой, но награда за это 
— крепкие теоретические зна
ния. подкрепившие его опыт 
практика.

Хватает времени у Бориса 
Ивановича и на общественную 
работу. Товарищи избирали его 
не однажды председателем 
профсоюзного комитета органи
зации. Пришла на стройку мо
лодой мастер Елена Зеленцова, 
и опытный прораб стал ее на
ставником. Есть уверенность.

складскими помещениями 126 
метров. Кроме того, готовятся 
к закладке фундаменты гаража 
и других подсобных строений.

А за плечами бригады уже 
нэ один крупный построенный 
объект. Это телятник в Усть- 
Печеньге. 12-квартирный дом в 
Калинине, ветстанция. первые 
каменные дома МПМК.

На любой строительной пло
щадке трудится бригада с пол
ной отдачей, с хорошими тем
пами. Случалось, раньше это 
| снижало качество работы. Ког
да бригаде было указано на 
это, бригадир решил: темпы ос
тавить прежними, а качество 
улучшить. Пользуется он у ре
бят большим авторитетом. 
Вспоминают: в свое время бри
гадир получал квалификацию 
каменщика. За работой будущих 
строителей смотрела авторитет
ная комиссия, один из членов 
которой — тоже строитель — 
решил потягаться с молодыми.

I И выложил кладки 0.5 кубомет
ра за час. а Аббасов — 0.8 
кубометра. Комиссия признала, 
что соответствующего разряда 
ои достоин.

Отметил бригадир в разгово
ре. что условия работы на строй
ке заметно изменялись в луч-

что из нее выйдет хороший спе- 
циалист, станет Елена настоя* 
щим строителем.

Рабочие знают, что к их про
рабу можно обратиться с лю
бым вопросом, часто выступает 
он с предложениями по реше
нию наболевших вопросов на 
профсоюзных и партийных со
браниях, и с его мнением счи
таются. Верят в его опыт: хоть 
участок самый большой в 
MIIMK, но часто называется 
лучшим по итогам соревнова
ния.

Построенные объекты самому 
Борису Ивановичу уже не пе
речислить, хотя память у него 
хорошая. «Много их было за 
25 лет» — это его слова. Все 
собственное жилье МПМК, на
пример, строилось при нем и с 
его участием.

Спокойный, рассудительный, 
серьезный — таков прораб Во
локитин на рабочем месте. До
рожат его собственным мнением 
товарищи, потому что он знает 
цену правильному решению и 
верит в важность своей про
фессии — профессии строите
ля, созидателя прекрасного на 
земле.

Г. ПАПЫЛЕВА. 
секретарь партийной 
организации МПМК.

НА СНИМКЕ: прораб Б. И

качеству
шую сторону.- Вот льносемстаи- 
пин далеко ли от столовой ДСУ- 
6, где они обедают, а автобус 
уже подошел, ждет. А раньше, 
бывало, за несколько километ
ров до объекта ходили. На каж
дую бригаду не только автобу
са, вагончиков не было. Да и 
другой строительной техники 
стало больше.

Но это там, за кирпичной 
стенкой, и кран, и бульдозер, 
и машины, а работа каменщика 
делается вручную, кирпич к 
кирпичу. Кажется, не тяжел 
кирпич, а за день так намаха- 
ешься иногда, что вечером не 
до развлечений.
. Монтажники крупнопанель

ных домов называют работу ка-' 
менщика нуда® неблагодар
ной. Что ж. у них другое: один 
взмах крановой стрелы — и... 
стенка готова, а то и целая ком
ната. И все-таки монтажники 
не правы. Каждый каменный 
дом своеобразен: другой вид 
кладки, разные выложены узо
ры на стене, у каждого свое 
«лицо», которое может не быть 
повторено десятки лет, если ка
менщик любит свое дело и от
носится к нему с душой. 7Y это 
многое значит.

Н. НИКОЛАЕВ.

Н. АЛЫКОВ.

Эта новая улица в колхозе имени Ленина построена бригадой Я. X. Аббасова.
Фото В. Жарова,

5

СЕЛЬСКИЕ СТРОИТЕЛИ — СТРАНЕ
X

«...представим себе зримо масштабы этой стройки: только j 
за минувшие три с половиной года в нее вложено около 54 } 
миллиардов рублей — больше, чем в 1971—-1975 годах. В ! 
строй введено в сельской местности свыше миллиона квар- | 
тир».

(Передовая газеты «Советская Россия» I 
от 31 июля 1964 года). |

Каждый объект 
в а ж е н

Волокитин.
Фото А. Тыки на.

Цель— не в ущерб
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Праздник сильных и ловких
Сегодня — День физкуль

турника. Отмечая этот празд
ник, мы всегда помним о том, 
что у истоков советской систе
мы физического воспитания сто
ял В. И. Ленин. На основе ле
нинских идей в стране сформи
рована и постоянно совершен
ствуется принципиально новая 
по форме, содержанию и на
правленности социалистическая 
система физического воспита
ния. Создана фундаментальная 
база для развития подлинно 
всенародного физкультурного 
движения, масштабность которо
го является одним из важных 
завоеваний социализма.

В распоряжение трудящихся 
нашего района предоставлено 
семь малогабаритных стадионов, 
пятнадцать спортивных залов, 
тридцать четыре спортивных 
площадки. По сравнению с про
шедшими годами число спортив
ных объектов увеличилось в 
два раза. Они позволяют при
нять всех желающих занимать
ся спортом. Строится большой 
спортивный комплекс в поселке 
Юбилейный.

Партия и правительство про
являют постоянную заботу о

подготовке физкультурных кад
ров. В настоящее время в рай
оне 24 человека имеют высшее 
и среднее специальное образо
вание по физической культуре 
и спорту, 158 инструкторов н 
тренеров-общественников. Это 
их совместным со спортсмена
ми трудом завоеваны победы 
на спартакиадах района и об
ласти. С их помощью наши 
команды заняли призовые ме
ста во вторых сельских област
ных спортивных играх «Воло
годские зори».

В канун Дня физкультурника 
порадовали футболисты и волей
болисты. легкоатлеты и много
борцы комплекса ГТО.

В районе 5316 физкультур
ников, 1650 значкистов ГТО, 
1311 спортсменов имеют вто
рой, третий и юношеский разря
ды. 32 человека — первый 
спортивный разряд. 3625 чело
век занимаются в секциях, груп
пах здоровья и ГТО.

Но у нас еще не все резервы 
использованы. На селе больше 
70 процентов жителей остаются 
вне поля зрения совета ДСО 
«Урожай» и райе порт комитета. 
А в таких организациях, как,

напрНмер. РПУ бытового об
служивания населения, РПУ 
жилищно-коммунального хо
зяйства. райсельхозтехника. 
ПМК-15 и многих других, до 
сих пор не организованы и не 
сформированы свои коллективы 
физической культуры. Эту ра
боту надо сейчас повсеместно 
связывать с созданием в райо
не культурно-спортивных комп
лексов. о распространении опы
та которых говорилось в поста
новлении июньского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

Главная наша задача — до
биться строгого порядка, чет
кости и организованности в ра
боте во всех спортивных под
разделениях. Надо дело поста
вить так, чтобы у каждого че
ловека появилась потребность в 
занятиях физическими упраж
нениями, спортом, туризмом.

Поздравляю всех любителей 
спорта и физкультурников с 
праздником. Желаю всем креп
кого здоровья, счастья и новых 
успехов в спорте.

Б. ПОРОШИН, 
председатель комитета 

по физической культуре 
и спорту.

УСПЕШНЫЙ ФИНЛИ «вологодских ЗОРЬ»
Подошло время подвести ито

ги зимних и летних игр «Во
логодские зори-84».

В конце января в Тотьме 
прошли зональные соревнова
ния по лыжным гонкам с учас
тием команд из Тарногского, 
Вологодского, Тотемского и Ба
бушкинскою районов. Хорошо 
выступили Николай Шумов, 
Любовь Наумчук; Виктор Ми
чуринский, Ольга Козлова, Ни
на Акентьева. В общем итоге 
наша сборная ’ заняла третье 
место.

Прошли соревнования по зим
нему многоборью ГТО. В итоге 
двухдневной борьбы тотьмичи 
заняли второе место, пропустив 
вперед спортсменов Вологодско
го района. В финале, проходив
шем в областном центре в на
чале марта, участвовали коман
ды из пятнадцати районов, на
ша вышла на седьмое место.

В зональных соревнованиях 
по шахматам Ю. Ф . Осовской. 
В. П. Русинов. П. Г. Голодов. 
А. А. Юрманов и А. П. Шути- 
кова выиграли у команд Воло
годского и Бабушкинского райо
нов, заняли первое место и по
лучили путевку в финал, где 
заняли Шестое место.

По итогам зональных и фи
нальных соревнований зимних 
игр «Вологодские зори-84» То- 
темский район вышел на седь
мое место.

Во вторых летних областных 
сельских спортивных играх «Во
логодские зори-84» в соревнова
ниях по легкой атлетике отлич
но выступили наши спортсмены 
Н. Бубнов, Б. Максимова, В. 
Полягошко, В. Фетюков, Т. Най

денова. Они вывели команду на 
первое место, далеко опередив 
своих соперников. В финальных 
соревнованиях по этому же ви
ду спорта в Череповце высту
пали сильнейшие команды из 
одиннадцати районов. Наши лег
коатлеты в том же составе за
няли пятое место.

В июле в Вологде _ состоя
лись соревнования по летнему 
многоборью комплекса ГТО. В 
них участвовали команды из 
всех районов области. Борьба 
была упорной, наша команда 
вышла только на двенадцатое 
место, потому что была не пол
ностью укомплектована и допус
тила срывы в стрельбе.

В конце июня в Тотьме про
ходили зональные соревнования 
по волейболу среди мужских и 
женских команд из шести райо
нов. Наши волейболисты и во
лейболистки выступили успеш
но, заняли первое место, а в 
финальных играх в Кадникове 
мужская команда вышла на че
твертое место из пяти, женская 
— на третье тоже из пяти.

В соревнованиях по футболу 
за выход в финал участвовали 
команды из Бабушкинского, 
Сямженского, Усть-Кубенского, 
Нюксенского, Вологодского, Со
кольского и Тотемского райо
нов. Борьба была очень упор
ной, нужны были только побе
ды. В первый день наши фут
болисты легко переиграли (8:0) 
команду из Бабушкина. Во вто
рой день, окрыленные победой 
первого дня, спортсмены не на
строились на упорную игру с 
командой Усть-Кубенского рай
она и чуть не потерпели пора

жение. проиграв первый тайм 
со счетом 0:2. Во втором тай
ме, перестроив игру, поддер
живаемая болельщиками, коман
да ст£ла просто не узнаваема. 
Следовала атака за атакой, 
дружно „играли защитники вме
сте с капитаном В. Найдено
вым, нападающими Н. Лит вин- 
ским и А. Заец и буквально 
вырвали победу. Счет 4:3 в 
пользу тотьмичей.

И вот финальная встреча с 
футболистами из Нюксеницы. 
Следовала атака за атакой, каж
дому не хотелось уступать, но 
В; спорте побеждают сильней
шие. Наши добиваются успеха 
со счетом 3:1.

Финальные игры по футболу 
проводились по круговой систе
ме. Играли Чагода — Шексна. 
Тотьма — Никольск, Чагода — 
Никольск. В соревнованиях за 
звание чемпионов области вы
ступили футболисты из Чагодо- 
щенского и Тотемского районов. 
Велико было желание наших 
спортсменов выиграть, но не 
хватило еще того мастерства, 
с которым играли соперники. 
Счет 3:1. Наши уступили спорт
сменам из Чагоды. Итак, вто
рое место в области. Это от
лично.

В летней спартакиаде наши 
спортсмены выступали ровно 
во всех видах спорта, набрали 
наибольшее количество очков и 
в комплексном зачете «Вологод
ские • зори-84» заняли первое 
место.

В. ПОПОВ, 
председатель ДСО 

«Урожай».

НА СНИМКЕ: тренеры Виталий Мишурннский, Геннадий Хрусталев, Николай Бубнов, 
Николай Момотов. Фото А. Тыкина.

НА СНИМКЕ: победители спартакиады спортивного лагеря 
Марина Шершнева, Таня Переляева, Ира Шапкина, Гена 
Шмыков, Володя Фефилов. Фото А. Тыкина. -

СЕРЕБРЯНЫЕ ПРИЗЕРЫ
Детско-юношеская спортивная 

школа — единственное в райо
не учебное заведение, когррое 
призвано решать задачи физи
ческого воспитания учащихся 
во внеурочное время. И она их 
претворяет в жизнь. За свою 
недолгую историю школа под
готовила немало хороших спорт
сменов. Наши лучшие учащиеся 
— Виктор Мишурннский. Мари
на Коробицына. Ольга Козлова. 
Андрей Соколов, Татьяна Пере
ляева, Марина Шершнева — 
являются постоянными членами 
сборной команды района. Шко
ла дает кандидатов в сборные 
района не только по лыжным 
гонкам, но и по таким видам 
спорта, как легкая атлетика, во
лейбол. футбол, многоборье 
ГТО. Приятно отметить, что 
учебно-тренировочная группа 
тренера Николая Михайловича 
Момотова является серебряным 
призером областных игр «Ко
жаный мяч». Все это говорит о 
том, что наши учащиеся полу-

НАША МАМА
Наши родители, Леонид Ни

колаевич и Мария Евгеньевна 
Путиловы, живут в селе Крас
ном Маныловского сельсовета. 
Вот уже 34 года идут они по 
жизни рука об руку. Их жиз
ненные дороги пересеклись в 
трудном пятидесятом году. Па
па только что вернулся из ар
мии, отслужив восемь лет на 
пограничной заставе, а мама в 
то время работала в колхозе. 
Сразу после регистрации брака 
они переехали в Тотьму. Потом 
жили на Пятовке, в Мосееве— 
папа работал участковым упол
номоченным РОВ Д. В 1957 го
ду переехали в Усть-Толшму. В 
то время у них уже было нас 
трое, мал мала меньше. А па
па по долгу службы часто бы
вал в командировках, в отъез
дах. В ' любую погоду, в снег и 
дождь, в жару и мороз, прихо
дилось ездить на лошади или 
идти пешком. Бывало, в пол
ночь зазвонит телефон (411 в 
В-Толшме или в Погорелове)— 
папа на лошадь и на место про
исшествия. А мимина доля —

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Село Красное, 
ПУТИЛОВОЙ 

Марии Евгеньевне.
Поздравляем с 55-летием. 

Желаем доброго здоровья на 
долгие годы, счастья, успехов в 
работе.

Коллектив Устьтолшмен- 
ского отделения связи.

КАРГИНОИ А. М .

Уважаемая Анна Михайлов
на! Поздравляем Вас с 55-лети
ем и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем крепкого здоро
вья, счастья. Благодарим за 
долголетний труд.

Коллектив райсельхоз- 
техтпен.

чают хорошую разностороннюю 
подготовку и с успехом могут 
выступать в других видах спор 
г̂а. А  это заслуга тренеров, а ко
торые проводят большую учеб
но-воспитательную работу. Мно
го сил, знаний и времени отда 
ют детям старший тренер Г. И. 
Хрусталев, тренеры В. С. Хо* 
лов. В. Н. Горетнина.

Сейчас в школе 17 учебно- 
тренировочных групп и 18 групп 
начальной подготовки, занятия 
с которыми проводят учителя 
многих школ района. В ибвом 
учебном году планируем от
крыть еще две группы первого 
года обучения и четыре началь
ной подготовки. Материальная 
база позволяет. В текущем го
ду планируем начать строитель
ство спортивного зала, с вводом i 
в строй которого значительно 
улучшится учебно-тренировоч- 
ный процесс.

Н. БУБНОВ, 
директор детско-юношеской 

спортивной школы.

постоянно ждать, переживать и 
воспитывать нас. И все-таки как 
все у них было хорошо, как 
счастливы были1 Пусть не всег
да жили в достатке, но всегда 
дружно. Мама у нас приветли
вая, гостеприимная. Тогда ред
кий день в нашем доме не было 
гостей, папиных сослуживцев 
или просто знакомых: кто на 
машину не попал, кто на тот 
берег Сухоны не смог пере
браться — все шли к нам. Ма
ма всех встречала приветливо 
— накормит и спать уложит.

Сейчас все это позади. Пана 
давно на пенсии, мы вы̂ юсли, 
имеем свои семьи, детей. А ма
ма вот уже много лет работает 
в Усть-Толшменском отделении 
связи, последнее время достав
ляет корреспонденцию на даль
ний участок, в поселок Котель
ное. Она не утратила ни капли 
своей доброты и чуткости, всем 
готова помочь, чем может: ко
му письмо прочитает, кому ад
рес на конверте напишет. И все 
делает с желанием, искрэик-'*.

Мы гордимся своими роди г - 
лями и в жизни берем с них 
пример. Сегодня в их доме бу
дет многолюдно, мы все соое- 
ремся на юбилей нашзй Дор°’ 
гой мамы, ей исполнится 55 
Мы желаем маме крепкого здо
ровья, счастья н говорим: спа
сибо тебе за все. что ты сде
лала и делаешь для нас.

ГОРЕТНИНЫ, ПУТИЛО
ВЫ, ГОЛОВАНОВЫ.

За редактора
А. А. УПАДЫШЕВА.

Коллектив ателье РПУ битоного 
обслуживания поселения выр»**** 
глубокое соболезнование Сулое»»" 
Юлнн Акимовне н дог ям по комо
ду смерти мужа и отца 

< У Л О ЕВ А  
Алексея Леоитьевича.

faseта выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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